

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con 60 tomos de la BIBLIOTECA DE INSTRUCCION Y RECREO
Y LA CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA
DOS PESETAS MES EN TODA ESPAÑA
EN PROVINCIAS: TRIMESTRE 6. ULTRA Y ESTRANJERO 12. EN
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID.—FACTOR, NUM. 5

PERIÓDICO BIBLIOTECA
DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
5 CENTIMOS SIN BIBLIOTECA EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS:
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
UNA PESETA LINEA
Se reciben exclusivamente en esta administracion
y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, CÁRMEN, 18, piso 1.
El importe de los recibos de suscripcion se admite en parte
pago de la música que expende D. A. Boucra, Capellanes, 10.

AÑO XXXVII. NUM. 10197

MADRID, DOMINGO 21 DE FEBRERO DE 1886

OFICINAS, FACTOR 5

OSABE LO EL ATUBO

(CIENCIA DEL MAGNETISMO)
Libro en lengua universal, por Francisco Vinader y Domenech. Precio: 5 pts. Plaza de Santa Ana, 9. Allí mismo se expende el compendio de dicha lengua.
PLATO DEL DIA. DOMINGO. FILET MIGNON.

GRANDES FUNCIONES.

Véase el anuncio de cuarta plana.

LA QUERIDA

NOVELA SOCIAL
POR EDUARDO LOPEZ BAGO

Esta notable obra se ha puesto a la venta en la casa editorial de los Sres. J. Muñoz y Comp., Espada, 41, bajo, y en las principales librerías de Madrid, provincias y Américas.

PRECIO TRES PESETAS

LAS PERSONAS DEBILITADAS por un empobrecimiento de la sangre, a las cuales el médico aconseja el empleo del NIERRO, soportarán sin fatiga las gotas concentradas de NIERRO BRAVAIS, con preferencia a las otras preparaciones ferruginosas.
En todas las Farmacias.—Exíjase la Rma.

MANTILLAS BLONDA LEGITIMA e Imitacion. Mayor 55.

MAD. ANTOINE E HIJO

limpian la dentadura por 6 reales y colocan piezas americanas desde 16 reales. INFANTAS, 42. 2.^o

EDICION DE LA TARDE

DE AYER 20 DE FEBRERO

La Agencia Fabra nos ha transmitido hoy por la mañana los siguientes TELEGRAMAS:

Vienna, 19.
Segun un despacho de Bucharest, el señor Bratiano continuará en el ministerio, habiéndole dado un voto de confianza la Cámara por 78 votos contra 34.

Berlin, 19.
Hoy ha continuado en el Parlamento alemán el proyecto de ley prorogando las medidas represivas contra los socialistas.

Londres, 20. (Via Vigo.)
Segun noticias que publican esta mañana los periódicos, se sabe oficialmente, que la escuadra rusa ha llegado a la bahía de Suda.

En vista de esto se considera segura la participación de Rusia en la demostración naval en las aguas helénicas.

Se añade que el gabinete de San Petersburgo ha opuesto muchas dificultades a la acción colectiva de las potencias, pero que el príncipe de Bismarck ha logrado vencer aquellas, evitando así las rivalidades que hubiera podido despertar la cuestión de Oriente.

Paris, 20.
En el consejo de ministros que se celebrará hoy bajo la presidencia del Sr. Grevy, se tomará un acuerdo definitivo sobre la exposición de 1889.

Algunos periódicos dicen que todos los ministros estaban de acuerdo en que esta se celebrase en la época fijada, pero no en el carácter que debe darse a dicha solemnidad, pues mientras el presidente del Consejo y los ministros de la Guerra, Marina, Hacienda y Obras públicas, se inclinaban a que fuese nacional, los demás individuos del gabinete, deseaban darle el carácter universal.

Se añade que gracias a la intervención del presidente de la república, se tomará hoy un acuerdo definitivo en el último sentido.

Se ha suicidado en Málaga el practicante del Ayuntamiento don Rafael Recio Blanco. Estaba casado y tenía 34 años de edad.

Ha llegado a Madrid el exministro señor Maisonnave.

El señor obispo de la diócesis de Cádiz ha regresado a la capital, despues de visitar y socorrer a los coléricos de Tarifa. Ha tenido un recibimiento digno de los actos de caridad que ha ejercido durante una larga temporada.

Entre las mejoras incluidas en el presupuesto adicional votado ayer por la Diputación de Madrid, existe la creación de una sección eléctrica, a cargo del inteligente director de la escuela de telegrafos del Hospicio, Sr. Estelaf, fundada hace dos meses por iniciativa del diputado provincial Sr. Aguado y Gonzalez.

Han fallecido:

En Palma, el naviero y comerciante don Pedro Antonio Miró.

En Valladolid, el distinguido joven abogado D. Mariano Reinos y D. Celestino Calleja, ayudante primero del cuerpo de Obras públicas.

En San Sebastian, la Sra. D.^a Norberta Rodriguez y Tito.

En Zaragoza, el corredor de número de aquella plaza D. Vicente Larrosa.

En Palma, el coronel de infantería don Miguel de Terradas.

En Vinaroz, la Sra. D.^a Dolores Moltó, esposa del juez de aquel distrito D. Manuel García Giner.

En Viana (Orense), el licenciado en derecho D. Francisco Fernandez Alvarez.

En las costas de Asturias debe haber ocurrido estos últimos días un espantoso naufragio. No se tienen detalles, ni aun se sabe a punto cierto dónde habrá ocurrido la catástrofe, aunque se supone que en las proximidades del cabo de las Peñas.

Cerca de este paraje han visto los pescadores de Candás flotando sobre las olas muchas barricas de vino y algunos otros bultos; varios tablones quemados por las cabezas y dos cadáveres de hombre y uno de mujer; el último, de una joven bien parecida, de cabellera rubia y tipo extranjero.

Debido a las gestiones practicadas por el ex-diputado a Cortes D. Celestino Aranda, se han autorizado los estudios de la carretera de Torrijo a Torrelepaja (Zaragoza).

A las tres y media de esta madrugada fue detenido en la calle de Bailén un joven de 19 años, que en unión de otro que se dio a la fuga, fracturó la puerta del cajón que existe en dicha calle, suponiendo que intentara efectuar un robo.

Próximo al referido cajón hallaron los guardias una palanqueta y un destornillador.

El 12 de junio próximo tendrá lugar en Viena un Congreso internacional de navegación interior. Las Memorias que deben ser examinadas y discutidas en esta reunion, están fijadas como sigue:

1.^o Importación bajo el punto de vista económico de las vías de comunicación interior por agua.

2.^o Perfiles normales de los canales y dimensiones de las obras de arte por vías artificiales.

3.^o Organización de la explotación.

4.^o Construcción de canales marítimos.

La discusión de la redacción de una monografía del Danubio ha sido aplazada por la comisión de preparativos.

La invitación a tomar parte en estos trabajos ha sido comunicada, y el término de aceptación se ha fijado en el 20 de febrero.

Hace algun tiempo que se descubrió un nuevo cometa desde el Observatorio de Paris. Ahora el director del Observatorio de Viena anuncia que dicho cometa ofrecerá un espectáculo extraordinario en la segunda quincena del próximo mes de abril y primera semana de mayo. Su esplendor máximo no durará más que cinco o seis días.

Otro cometa viajará en este tiempo por el cielo visible en nuestro hemisferio.

Por algunos días gozaremos el espectáculo nuevo de dos cometas brillantes y espléndidos, próximos el uno al otro.

Mañana, a las nueve de la noche, continuará en la sección de ciencias históricas del Ateneo, la discusión de la Memoria de D. Daniel Lopez, sobre el tema «Política de Felipe II.»

Tienen pedida la palabra los Sres. Pedregal, Maldonado Macanaz y Nuñez de Arce.

Se encuentra enferma en Sevilla, de algun cuidado, la señora marquesa viuda de Tablantes, hermana del señor conde de Casa-Galindo.

Hay en la provincia de Málaga una admirable andarina, Teresa Rodriguez Moya, natural de la Serranía de Ronda.

En muchas ocasiones ha desempeñado interinamente el cargo de peaton, recorriendo distancias de ocho y nueve leguas por malos caminos, sin que al día siguiente le impidiese el cansancio emprender análogas jornadas, dejando atrás las caballerías y sin que los andarines de Pujaerra pudiesen jamás andar tanto y tan de prisa.

Para las familias que hayan de viajar o habiten en el campo, si quieren comer una buena sopa, de sabor exquisito, altamente nutritiva y que facilite la digestión, les recomendamos muy eficazmente el uso diario del renombrado *Caldito Cibits*. Con este caldo se prepara instantáneamente una sopa de la pasta que se quiera, mejorando a esta. El consumo de este caldo es extraordinario en las Américas del Sud, Estados Unidos, Alemania, Inglaterra, Francia, etc., etc., por sus grandes cualidades higiénicas.

En el arsenal del Ferrol ha sido botado ayer el crucero *Isabel II*, que empezó a construirse en junio de 1884.

El *Isabel II* mide 64 metros de eslora entre perpendiculares 97,3 m. de manga y un calado medio de 3,81 m. con un desplazamiento en carga de 1083 toneladas. Su armamento consiste en cuatro cañones de 12 centímetros, sistema Gonzalez Hontoria, modelo de 1883 montados en otros tantos reducidos, dos a cada costado, teniendo un campo de tiro de 180°, y pudiendo, por lo tanto, hacer fuego en dirección de la quilla.

Sobre el castillo lleva otro cañon del mismo calibre y sistema que los de los reducidos, para los fuegos de caza, y en la toldilla un cañon de tiro rápido, sistema Hotchkiss.

En las inmediatas salientes de la proa de la toldilla y de la de popa del castillo, se instalarán cuatro ametralladoras del sistema Nordenfeli.

Los botes van armados con dos cañones de siete centímetros, Hontoria, modelo de 1879 y una ametralladora de once milímetros, Nordenfeli.

El baret va provisto además de dos tubos instalados a proa para lanzar torpedos en dirección de la quilla y por encima de la flotación.

El aparejo será de goleta de tres palos. El planotrazado es el mismo que el de los cruceros *Gravina* y *Velasco*, pero su repartimiento ha sido modificado por el ingeniero de la armada D. Enrique Garcia de Angulo.

El ingeniero jefe de las obras ha sido desde su principio D. Andrés A. Comerma.

Todo el material del hierro del casco procede de la fábrica de Duro y C., de Asturias, y las máquinas están en construcción en los talleres de los Sres. Portilla y C., de Sevilla.

En el partido de Carbon (Málaga) y sitio llamado el Cortijo del Malagueño, se ha incendiado la casa-choza que habitaba con su familia Antonio Rueda Ballesteros, siendo ineficaces los auxilios que prestó la guardia civil del puesto de Calahonda con objeto de salvar a dos niñas de uno y dos años, hijas del referido Rueda, y que perecieron víctimas del voraz elemento.

Un espectáculo raro presenciaron el martes de la semana anterior las personas que visitaron en dicho día el parque de Mr. Hagenbeck, comerciante en animales de Hamburgo.

Desde hace algun tiempo, uno de los mayores elefantes enviados a dicho tratante por los singaleses daba muestras de padecer delirios furiosos, hasta que al cabo se hubo de decidir la muerte del elefante, apreciado en 2000 marcos.

Un inglés había en cierta ocasión ofrecido 1000 marcos por matar de un tiro a un elefante, caso de que por enfermedad se decidiera el dueño a sacrificarlo.

Se llamó a este *spartano* por telegrama, y acudió efectivamente; pero no se atrevió a disparar sobre la mole que le servía de blanco en vista del furor salvaje del animal, que le amedrentó.

Entonces se resolvió estrangularle por medio de cadenas, y así se hizo.

Rodeóse el cuello del animal con dos gruesas cadenas de hierro combinadas *ad hoc*, y tirando de los estremos con ayuda de poleas, a los diez minutos el coloso cayó sin vida lo mismo que un pajarillo estrangulado por los dedos de un niño desnaturalizado.

Han sido administrados los últimos sacramentos en Cartagena al Sr. D. José Antonio Espin, ordenador de primera clase del cuerpo administrativo de la armada.

Ha llegado a Madrid el presidente de la comisión provincial de Huesca, D. Antonio Garcés.

La investigación para saber quiénes son los mayores de 14 años que carecen de cédula personal, empezará tan pronto como termine el plazo legal para adquirir las sin recargo, y la investigación se llevará a efecto con gran actividad y precisión por los encargados de este servicio.

La real academia de Ciencias morales y políticas celebra junta pública mañana 21 del corriente, a las dos de la tarde, para dar posesión de su plaza de número al Excmo. Sr. D. Francisco Romero y Robledo, quien leerá su discurso de entrada, que versa sobre el tema «Exámen de las condiciones en que viven nuestros municipios y nuestras provincias», contestándole a nombre del cuerpo el Excmo. Sr. Vizconde de Campo Grande.

Durante las últimas veinticuatro horas, fué de 14°6 grados centígrado a la sombra; la mínima, de 1°8.

El día de hoy ha sido completamente primaveral, con cielo despejado.

El termómetro del Sr. Grasselli señalaba 3 grados a las siete de la mañana, 13 a las doce del día y 18 a las tres de la tarde.

El barómetro indica lluvia, en tendencia a variable.

Esta mañana marchó a Aranjuez el regimiento de caballería de Montesa. El capitán general del distrito, Sr. Pavia, con su estado mayor, fué al cuartel, acompañando al regimiento en su salida de Madrid.

La reina-regente ha presenciado desde sus reales habitaciones, y detrás de los cristales de un balcón, el paso de las tropas.

Esta tarde recibimos de nuestro querido amigo el reputado arquitecto Sr. Belmas el siguiente TELEGRAMA:

Granada, 20 (10:55 m.)
Acabo de poner la bandera en la primera casa construida con fondos de la suscripción nacional, en el pueblo de Arenas del Rey.—Belmas.

Entre los candidatos a diputados a Cortes que en la provincia de Madrid lucharán identificados con la política del gobierno, figuran: por Alcalá, D. Inocente Ortiz y Casado; por Chinchón, D. Manuel Ibarra; por Torrelaguna, D. Protasio Gomez, y por Navalcarnero, el Sr. Oriol.

Entre el gran número de personas que han visitado en estos días el Museo Nacional de Pinturas, se cuentan los señores duques de Montpensier, la infanta doña Eulalia, el infante D. Antonio, y últimamente lo ha verificado también S. M. la reina doña Isabel.

No hay para qué decir que tanto los re-

sin lágrimas y sin voz durante algunos minutos, y su emoción se hubiera prolongado indefinidamente, si un paso, bien conocido para ella, no se hubiera dejado oír en la escalera.

Lenoir entró.

—Toma y lee—le dijo tendiéndole la carta de la ingrata.

—¡Ah! ¡Miserable!—exclamó despues de haberla leído.

—¡Juan!—replicó en tono de reproche Angelina.

—Lo he dicho y lo repito: es una miserable criatura. ¡Oh! esta vez la podemos considerar como si hubiera muerto para nosotros.

—Pero, ¿tu crees...?

—Creo que ella se parece en todo a su madre, y que, como Magdalena, es indigna de inspirar piedad. ¡Pobre German!

Luego añadió:

—Despues de todo, lo que ha sucedido hoy hubiera tenido lugar infaliblemente más tarde. Vale más que lo haya hecho antes de unirse a Bonard, pues de esta manera le ha evitado el oprobio y la vergüenza que le hubiera causado a ser su mujer. Si German tiene corazón, pronto se consolará. Yo le serviré de ejemplo.

Bonard le había prometido a Juan la noche anterior que iría a la calle de Santa Ana a las siete de la noche.

A las diez no había aparecido todavía.

Su ausencia inquietaba muchísimo a Lenoir y su mujer, los cuales no se la explicaban, cuando un fuerte campanillazo se dejó oír.

—Por fin eres tú—dijo Juan al cajero cuando le hubo abierto.

—Sí, respondió éste con tono extraño.

—Mi pobre German—dijo Angelina con la voz velada por las lágrimas.—Antonina... Bonard la interrumpió.

—Acabo de dejarla en este momento.

—¿En dónde?

—En casa de Voissin, el fondista.

Ante estas palabras Juan y su mujer se quedaron estupefactos.

—¡Repuso Bonard con exaltación.—¿Y sabéis lo que me ha propuesto? Quince días de amor, para hartarme de ella sin duda, y despreciarla lo bastante para no volver a amarla.

—¿Pero eso es infame?

—Es bien, es lo que me acaba de ofrecer. Ahora la olvidaré, ¡oh! la olvidaré, lo juro.

Espíquemos brevemente a nuestros lectores como habían pasado las cosas.

Ya se sabe el ardor con que German había hablado a Antonina de su amor: la apasionada fiebre del joven cajero había tenido el don de conmovir a la antigua querida de Fabiani, que había consentido en dejarse rehabilitar, no por el beneficio de esta rehabilitación, sino como verdadera hija de Eva que no sabe resistir a ciertos atractivos, ni mostrarse insensible a las manifestaciones de una pasión sincera.

En este estado se encontraban las cosas cuando recibió los cien mil francos que le había dejado Fabiani.

La alegría de la joven era muy natural, y no se nos podrá acusar de prestar a nuestros personajes sentimientos sobrehumanos.

goña, los cuales precedieron a las ostras unos cuantos segundos.

—Tengo mucho apetito,—repuso Antonina, —y creo que a vos os sucederá lo mismo.

Y se sentaron a la mesa, apresurándose German a servir a su compañera, quien no parecía ocuparse más que de hacer honor a la comida.

—¡Pero cómo es que el señor Lenoir y su esposa, no se hallan aquí?

—Ya os lo explicaré todo, cuando estemos solos, pues este no es el momento oportuno. Comemos sin cuidarnos de nada, os lo ruego.

—Accedo, con mucho gusto.

—En buena hora.

A la edad de German se acomoda uno fácilmente a una buena comida, y mucho más ante la promesa de Antonina que se había comprometido a hablar cuando ésta terminara; así es, que Bonard se condujo como un excelente convidado.

Despues de la perdiz, Antonina pidió un ponche al kirsch.

—Yo he bebido ya bastante,—objetó German.

—Vamos, no tengáis miedo; además os permito una ligera libación, pues quiero que la fiesta sea completa.

—¡Vaya, entonces, por el ponche!

Al beberlo, le causó tal efecto, que escitó su lengua y le hizo decir lo siguiente:

—He aquí lo que deberíamos hacer algunas veces, allá de vez en cuando, cuando nos hallamos casado.

—¿Cómo?

—Una comida en el restaurant, entre marido y mujer, es encantadora.

Antonina no respondió nada, pero hizo un gesto.

Bonard ocupaba una silla y Antonina se hallaba al otro lado de la mesa, en frente de él, sentada en un tapape.

Cuando la primer copa de champagne fué apurada, le dijo Antonina:

—Venid aquí... a mi lado.

German no reparó en ello; la vista de los diamantes le habían sumido en un nuevo orden de ideas.

El recuerdo de Fabiani acababa de atravesar por su pensamiento.

—¿De dónde os vienen estas alhajas?

Antonina comprendió, por el tono con que fué hecha esta pregunta, que la tempestad se acercaba.

—Son falsas—dijo.

Y rodeando con su brazo el cuello de German, le atrajo hacia ella y le imprimió en los labios un beso ardiente.

Ya saben nuestros lectores lo enamorado que German se hallaba de Antonina.

Un estremecimiento invadió todo su ser, cual si hubiera sido magnetizado por una súbita impresión de voluptuosidad.

—No me preguntes más, porque no puedo responderte—murmuró a su oído.—Te veo celoso de mi pasado, horriblemente celoso.

—Es cierto.

—¿Y quieres casarte conmigo?

—Lo quiero siempre.

—¡Insensato!

—¿Por qué?

—Porque nuestro matrimonio causaría la desgracia de los dos.

—Segun eso, ¿ya no me amas?

—Pues justamente porque te amo es por lo que obro de esta manera, pues amo la franqueza y la prudencia.

Y se aproximó a él hasta rozar su aliento con el rostro de German, que temblaba dulcemente devorándole con la vista, bajo una impresión febril tan avasalladora, que dominaba los tristes pensamientos que habían hecho nacer en él las últimas palabras pronunciadas por Antonina.

—No, no, no te creo, no quiero creer; serás mi mujer, mi mujer adorada, ¿lo entiendes?

—Escucha, German: tú tienes un gran corazón, y por eso es por lo que te he conducido hasta aquí; pero te lo vuelvo a repetir: «No pienses en que yo sea tu mujer».

—¡Renuncia a ti!

Ella sonreía dulcemente moviendo negativamente la cabeza.

Despues de una pausa, añadió con tono muy cariñoso.

—¿Ves, German? Si nuestro matrimonio se realizara, antes de un mes me hecharías en cara... lo que sabes y... entonces sería muy tarde.

—No, no, jamás.

—Estoy segura de ello y he ahí por lo que no consentiré en ser tu esposa; pero tu amor me agrada, me atrae, me cautiva.

Y despues le dijo en voz baja y fijando sus ojos en los de Bonard, cuyas sienes latían tan violentamente que parecía que su cabeza iba a estallar en mil pedruzcos.

—¿Quieres... quince días de ternura... de felicidad... como no hayas sido capaz de soñar... para olvidarme, German... y que despues seamos buenos amigos... ¿quieres?

Bajo el imperio de la incontestable seducción de los encantos de Antonina, Bonard vaciló durante algunos segundos.

los guardó en la cartera, colocándola debajo de su almohada, y se acostó y cerró los ojos.

De cuando en cuando los abría y dirigía una vaga mirada a su alrededor.

Una hora transcurrió de esta manera, sumida en completa meditación.

Al cabo de este tiempo la joven se levantó, abrió un armario y tomó de él un sombrero y un abrigo.

En algunos segundos estuvo pronta para salir; pero antes de abandonar su cuarto guardó en su bolsillo la cartera que momentos antes la había entregado el doctor.

Cuando apareció en el comedor encontró en él a Mad. Lenoir bordando en un trabajo de tapicería.

—¿Vas a salir?—le preguntó Angelina.

—Sí, tengo necesidad de respirar el aire libre, pues tengo la cabeza pesada.

—¿Quieres que te acompañe?

—No, es inútil; voy a dar una vuelta hasta las Tullerías y volveré en seguida.

—Bueno, pues hasta luego.

—Hasta luego. Abrazame antes con todo tu corazón.

—Con mucho gusto, hija mía.

Y Antonina partió.

A las cinco de la tarde aun no había vuelto; cuando ya Angelina empezaba a inquietarse por lo prolongado de su ausencia, un mandadero llamaba a la puerta.

—¿La señora Lenoir?

—Yo soy.

—Esta carta me acaban de entregar para vos.

—¿De quién es?

—De una joven que me la acaba de dar en la plaza de la Magdalena. No tengo que esperar la contestación.

Y el hombre se despidió diciendo:

—Servidor vuestro, señora.

Angelina se dirigió a la mesa, en donde a favor de la luz de una lámpara que se hallaba colocada encima de ella se disponía a leer la carta que le acababa de entregar y que no adivinaba de quién sería, pues sus conocimientos eran muy escasos.

No bien hubo arrojado una mirada al sobre cuando se estremeció al ver la letra de este.

—¡Dios mío!—murmuró la pobre mujer presa de mortal angustia.

Y desgarrándolo se apoderó del pliego que contenía y que decía así:

«Mis queridos padres:

«Jamás olvidaré vuestros cariñosos cuidados para conmigo y siempre os quedaré reconocida mientras viva,

gros visitantes como los demás admiradores, ya nacionales, ya extranjeros, que vienen a Madrid con el solo objeto de admirar y estudiar las mil joyas artísticas que allí se depositan, han quedado en extremo satisfechos del orden, del aseo, del gusto y de la sabia ordenación de aquel vasto arsenal de bellas artes que dirige tan acertadamente el distinguido maestro de nuestros pintores actuales y director de la Real Academia de San Fernando, señor D. Federico de Madrazo.

En este magnífico edificio que construyó el gran Villanueva, avanzan con rapidez las obras de conclusión de la fachada Este, y ostenta ya toda su gallardía y su hermosura el cuerpo central elíptico, viéndose terminada por fin la hermosa y rica cornisa, igual exactamente a la que corona todo el restante edificio. Ahora es de esperar, y así nos atrevemos a creerlo del señor director, que una vez concluidas las obras interiores que han transformado ventajosamente la antigua sala de la reina Isabel, volveremos a ver lucir en ella los más hermosos y principales cuadros de todas las escuelas convenientemente distribuidos.

Nuestro corresponsal en Elvas nos escribe con fecha 18: "Como todo lo bueno debe imitarse, y doblemente si se trata de algo que contribuya a producir resultados beneficiosos a la humanidad, me apresuro a dar a conocer lo que los portugueses han hecho y hacen para mejorar las condiciones higiénicas de algunas de sus insalubres localidades. Es una cosa sumamente sencilla; hacen plantaciones de eucaliptus. Los beneficios que este árbol reporta a la salud son indiscutibles. En el trayecto que forma la vía férrea de Lisboa a esta población, se ven pueblos situados en la misma orilla del Tago, defendidos por grupos de eucaliptus que absorben en sus frondosas ramas las emanaciones pútridas y perniciosas del limo depositado o arrojado por las aguas y de otras materias deletéreas. Y en cortijos y casas de campo, donde una vivienda alberga un ser humano, donde la necesidad obliga al hombre a tener su habitación y en que las condiciones del terreno son manifiestamente de calenturas, tercianas, fiebres palúdicas o intermitentes, allí los eucaliptus extienden sus beneficiosos brazos para preservar con su saludable aliento de los ataques e invasiones de esas cruces y mortíferas enfermedades. En esta misma ciudad de Elvas se ven las las carreteras con plantaciones de eucaliptus a uno y otro lado y grupos de pequeñas alamedas de ellos en las casas de campo. Puede asegurarse que apenas hay una de estas que no tenga eucaliptus protector al pie de sus paredes. Este árbol crece y se desarrolla con gran rapidez; se eleva a una altura gigantesca, es elegante y de singular belleza, y tiene, sobre todo, virtudes especiales para purificar la atmósfera, disolviendo las miasmas en sus hojas y ofreciendo su corteza un precioso medicamento para determinadas enfermedades. En España, donde hay tantos pueblos diezmados periódicamente por las fiebres, no habría medio de hacerles la misericordiosa donación de algunas docenas de ese árbol que los portugueses tienen profusamente distribuidos hasta en sus carreteras y caminos vecinales. Y esos árboles de la Castellana, no podían ser sembrados por eucaliptus, con lo cual quedarían libres de los peligros de la humedad y de la atmósfera insalubre bajo la cual se hallan muchos sitios? Doy el diagnóstico; ¿los que necesitan corresponde lo demás.—M.—"

Bajo la presidencia del Sr. Cánovas del Castillo, y con asistencia de los Sres. Pujol y Camps, conde de Moriana y Díaz (D. Abelardo), tuvo anoche su sesión de la semana la Real Academia de la Historia. El señor secretario dió cuenta de haberse recibido cuatro diccionarios históricos de las lenguas hebrea, latina y griega, remitidos desde Kiev (Polonia rusa) por el rabino de aquella población Platon Lucasevitch, y un ejemplar de la *Historia de la civilización ibérica*, del Sr. Oliviero Martín, de Lisboa. Se acordó dar las gracias a ambos donantes, pasando esta última a informe del señor Fernández y González (D. F.). Asimismo pasó a informe del R. P. Fita, la Memoria sobre las inscripciones del cláustro de la colegiata de San Isidoro de León, que ha remitido a la Academia el señor gobernador de la provincia presidente de aquella comisión de monumentos.

También manifestó el señor secretario que el director general de Instrucción pública manifiesta en oficio a la Academia, que se han abonado ya 1930 pesetas como indemnización a los dueños de los terrenos de Garray (Numancia), que han sido explorados científicamente por el Sr. Saavedra. El Sr. Fabié dió importantes noticias acerca de los recientes descubrimientos hechos en la acrópolis de Atenas, siendo entre ellos notables ocho estatuas de mujeres con pinturas policromas e inscripciones del siglo VI anterior a la Era cristiana, que pueden contribuir al mejor estudio y desciframiento de nuestros caracteres ibéricos. Asimismo anunció el Sr. Fabié que se hallaba en disposición de imprimirse la traducción que ha hecho de las *Decadas* de Palencia. Los Sres. Rada y Pujol se extendieron en hacer la historia del último descubrimiento y excavaciones del anfiteatro de Carmona. El Sr. Balaguer presentó otro pliego del tomo XX del *Memorial histórico y la introducción a la historia crítica de España*, del señor Almagro, correspondiente de Granada. De acuerdo con las comisiones de monumentos respectivos fueron nombrados, para Tarragona, el dean de aquella iglesia, correspondiente de la Academia de la Historia, y el canónigo de Vich, Sr. Callell, que lo es de la de San Fernando. El Sr. Fernández Duro leyó un notable estudio en vindicación de Américo Vespucio, que coincide con el anteriormente publicado en los Estados Unidos por Mr. Ford. Y finalmente, se nombró correspondiente en Lima a D. Ricardo Palma, y se levantó la sesión a las once.

Leemos en *El Imparcial*: "Sin duda con el propósito de mejorar el servicio de consumos, el Ayuntamiento ha variado gran parte del personal, así administrativo como de vigilancia. Según nuestras noticias, en el personal dejado cesante en estos días hay empleados que tienen muchos años de no interrumpidos buenos servicios, quienes, por entero apartados de la vida política, se creían seguros en sus puestos. Comprendemos que el Ayuntamiento prescinda de los empleados poco aptos, nada serviciales ó que tomen parte en las contiendas políticas; pero no nos explicamos que sea impropiable con los que no siendo políticos, sirvan leal y buenamente al municipio. La quinta sesión que anoche celebró en el Salón-Romero la clásica Sociedad de Cuarteles, que dirige el Sr. Monasterio, fué indudablemente una de las más escogidas de la temporada actual. Asistió al acto un público tan inteligente como numeroso, entre el que se hallaban muchos maestros y profesores, y algunos reputados críticos y periodistas. Fué la primera pieza del programa el gran cuarteto del malogrado maestro español Arriaga, que nació en Bilbao el año 6 del presente siglo y falleció a los veinte de su edad, habiendo dejado escritas multitud de bellas composiciones. El citado cuarteto en *ré menor*, que con tanto *amore* desempeñaron anoche los Sres. Monasterio, Urrutia, Lestán y Mirecki, encantó al auditorio, que aplaudió entusiasmado, haciendo repetir entre bravos su bellísimo *adagio con espresione* y su primoroso y original *minueto*, en los que, como en los otros tiempos, rebosa una armonía y una espresion de aires españoles que encanta. No podemos decir de exagerados si decimos que esta partitura puede resistir la comparación de las buenas de Haydn. Respecto a la obra nueva, el cuarteto en *fa* (obra 41) de Schumann, para instrumentos de cuerda, hay que confesar que tiene mérito, por su difícil composición y por la gran ejecución que necesita; y que a semejanza de las obras de Wagner, no se asimila al gusto fácilmente, y por ello anduvo la opinión dividida, aun en los maestros. En cuanto al *trío en ré menor* (obra 59), para piano, violín y violoncello, de Mendelssohn, ejecutada por los Sres. Zabala, Monasterio y Mirecki, diremos que no satisfizo por completo, aunque fué aplaudido. El piano, de gran cola, de Erard, magnífico. La ejecución de todo inmejorable. Han sido nombrados por la comisión de instrucción del casino Democrático Popular profesores para constituir las clases que en breve se abrirán en dicho centro los señores D. Gustavo Benfeld, de francés; D. Luis Hurtelbis-Delaborde, de inglés; D. Federico Gomez Arcos, de física y química; D. José Sanz

de Diego, de aritmética y geometría; D. Luis Beses, de caligrafía; D. Raimundo Mateos, de dibujo; D. Agustín Zahera, de cálculos mercantiles, y D. Pascual del Valle, de instrucción primaria; quedando abierta la matrícula de dichas clases todos los días en la secretaría del casino de cuatro a seis de la tarde.

BUEN SOLAR

En el barrio de Palacio, y calle de segundo orden, se vende un solar de 97 pies de fachada y de 88 y 66 de profundidad. La subasta, voluntaria y estra-judicial, se verificará el 1.º de marzo próximo en Madrid, calle del Factor, núm. 8, donde don Manuel Espinosa dará los informes que necesiten los interesados.

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 20 DE FEBRERO

La Agencia *Lara* nos comunica esta tarde los siguientes telegramas: **Paris, 20.** Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español 57 3/8. Despues, 57-43. Despues, 57-18. **Londres, 20.** Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 57-50. Despues, 57-25.

La junta electoral del distrito de Chelsea se ha declarado satisfecha de las esplicaciones dadas por su diputado Carlos Dilke, con motivo del ruidoso proceso de divorcio en que ha figurado el nombre de dicho hombre político. **Londres, 20.** Varios periódicos conservadores pretenden que hay un gran número de diputados liberales de todo punto opuestos a las ideas emitidas por el primer ministro Gladstone, sobre las reformas que se deben introducir en Irlanda y en particular las relativas a la autonomía administrativa de dicha isla. **Montevideo, 19.** Gana torreno el movimiento insurreccional provocado sobre la sucesión a la presidencia de la República del Uruguay. El número de instructos en armas asciende próximamente a 8000. **Atenas, 20.** El nuevo ministro turco en esta capital llegó ayer. Inmediatamente celebró una larga conferencia con el ministro de Negocios extranjeros, quien encontrándose algo indispuerto, no puede salir de casa. El ministro de la Guerra se halla igualmente enfermo, por cuya razón no ha podido proseguir su viaje de inspección de las tropas griegas concentradas sobre la frontera de Turquía. La escuadra helénica ha recibido la orden de no abandonar el puerto de Salamina. La situación continúa siendo grave, y hay que acoger con prevención los rumores de un cambio de política por parte del gobierno griego. **Paris, 20 (tarde).** En el consejo de ministros celebrado esta mañana, bajo la presidencia del Sr. Grevy, se ha acordado que la exposición de 1889 sea universal, conforme se decidió en el primitivo proyecto. Como consecuencia de este acuerdo, todas las naciones del mundo serán invitadas a contribuir con sus productos al gran certamen internacional. Según indica *El Liberal* y *El Imparcial* de hoy, la casa que decíamos ayer pensaba hacer un ensayo de máquinas y aparatos de incendios en Madrid, es la de Merryweather & hijos, de Londres, que cuenta más de doscientos diez años de industria, dedicada solo a esta clase de trabajos. **Noticias del ministerio de la Guerra:** La plantilla del cuerpo de administración militar de Filipinas ha sido aumentada con un comisario de guerra de segunda clase; dos oficiales primeros y dos segundos. Se ha concedido pensión de orfandad a doña Amanda Corrales y hermanos; de viudedad, a doña Gertrudis Salgado, doña Elisa Laborada, doña María del Carmen Roca, doña Marcelina Fernandez Velasco,

doña María Concepcion Roñoy; pensión a doña Francisca Lozano, Fernando Prado, Francisco Fernandez, Victor Fernandez, Bernardo Martín, Gabriel Molina, Juan Antonio Perez, Rosa María Bueno, Vicente Lopez y Rosa Frijols. Se ha concedido la cruz de San Hermenegildo al teniente coronel de infantería D. Enrique Solano y al capitán D. Ignacio Soler. Ya están publicados los edictos para la provision de los beneficios de maestro de capilla, tenor y salmista de la catedral de Madrid, y muy en breve se publicarán los concernientes a las prebendas de oficio ó sean las de doctoral, magistral, lectoral y penitenciario. El director de Gracia y Justicia del ministerio de Ultramar, Sr. Azcárraga, no ha podido asistir hoy a su despacho por encontrarse molestado de un catarro. Restablecido ya de su indisposición, la vuelta a encargarse del negociado del personal del ministerio de Fomento el señor D. Felipe Picatoste. Véase *Ni callos ni uñas gordas*, en 4.ª pl.ª El capitán general de Burgos ha dirigido al ministro de la Guerra un telegrama manifestándole que los sustitutos procedentes de Bilbao que se encuentran en Santander y que debían embarcar hoy para Cuba, han hecho presente que el contratista que los reclutó no les ha cumplido su compromiso. El capitán general, en vista de la escitacion y disgusto de los quintos, ha suspendido el embarque de aquellos que han espuesto tan graves quejas. Esta mañana ha sido puesto a disposición de la autoridad un individuo que daba voces subversivas en la plaza de Lavapiés. Un telegrama de Almería participa haberse declarado un violento incendio en la casa núm. 3 de la calle de la Llave de aquella ciudad. Las pérdidas materiales exceden de 10000 pesetas. Se cree intencionado el siniestro. El señor duque de Alenara Alta ha pasado tranquilamente la noche, y a las tres de la tarde de hoy se hallaba en inminente peligro de muerte. Deseamos vivamente el restablecimiento del enfermo. Ayer fueron enterrados en los cementerios de Madrid 32 cadáveres y 6 fetos. Correo de teatros: Anoche estuvo brillantísimo el teatro Lara, en atención a ser uno de los días en que se dá allí cita la buena sociedad. Los billetes se concityeron desde las cuatro de la tarde, en que hubo de colocarse el cartelillo de *no hay billetes*. Todas las obras gustaron en extremo y sobre todas *Madapolán hermanos*, de los señores Taboada y Llana, recientemente estrenada. Ha llegado a Madrid, procedente del teatro Zorrilla de Valladolid, la primera tiple Sta. Vivero, en razón al mal estado de salud en que se encontraba su hermana, también contratada en dicho teatro. Indispuerta repentinamente la señora Kupfer, no se dará esta noche en el teatro Real la cuarta audición de *La Africana*, como estaba anunciada, y se verificará mañana domingo. Los billetes tomados para esa representación sirven para la de mañana y corresponden al mismo turno primero impar. El miércoles de la semana próxima se despide del público madrileño la bella y famosa miss Leona Daré, con una función a beneficio, en la que trabajarán en su obsequio notables artistas del teatro Español, y se efectuará en la Alhambra. Para dicho espectáculo se ha ofrecido galantemente a espender billetes el dueño de la camisería de la Puerta del Sol, Sr. Galvez. Organizada por varios hijos de Madrid verificose anoche en el teatro de la Alhambra una función a beneficio de las cocinas econó-

micas. En la comedia *La Mariposa*, del eminente autor dramático Sr. Cano, los jóvenes actores consiguieron un verdadero triunfo. La señorita Alisedo, hija del inolvidable actor que estrenó el papel de Expósito en aquella célebre obra, rayó a gran altura, interpretando con gran sentimiento el hermoso carácter de Martina y recibiendo plácemes de los actores y autores que acudieron a presenciar la representación. La señorita Molina desempeñó con mucha naturalidad el papel de Nieves, y el Sr. Alisedo, de una manera admirable el de Expósito, en el cual tantos laureles logró conquistar su señor padre. La linda niña Canela obtuvo también muchos y merecidos aplausos. La función concluyó bastante tarde. En el teatro-circo de Price se darán mañana, por tarde y noche, las dos últimas representaciones, en esta temporada, de la aplaudida opereta de gran espectáculo *El gran Mogol*, con tanto éxito estrenada en la semana anterior, tanto por el lujo con que ha sido puesta en escena como por la inspirada música del maestro Audrán. Mañana por la tarde se pondrán en escena en el teatro Lara las aplaudidas obras tituladas *Viaje de boda*, *Traducción libre* y *Madapolán hermanos*. Hoy, y merced a las activas gestiones del celoso e inteligente empleado cesante del ramo de Hacienda D. Enrique Riera y Lopez, se ha celebrado, ante la administración de Propiedades e Impuestos, juicio administrativo, en el cual quedó comprobada de una manera terminante, cuanto que así lo estimaron los señores que componían la junta, una gran defraudación de alcoholes llevada a efecto por un propietario y almacenista en esta corte, efectuada entre los meses de mayo a agosto del año próximo pasado, importando su totalidad 4300 arrobas. La corrida de novillos que se verificará mañana en Madrid estará seguramente muy concurrida. Se lidiarán dos novillos por los principiantes; dos toros de puntas de D. Jacinto Trespalacios, en plaza entera, otros dos de la Morena en división de plaza, y cuatro novillos embolados. Los espadas son Cacheta y Juan Manuel Campó, nuevo en Madrid. Comenzará la corrida a las tres y media. En las últimas veinticuatro horas, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 60 accidentes: 17 graves, 41 leves y 2 de pronóstico reservado. El alcalde de Madrid, atendiendo las justas quejas de los vecinos del barrio de la Prosperidad, ha dispuesto que en las calles del mismo se haga el barrido por operarios de villa. Los días 3, 4, 5 y 6 de marzo, se verificarán las subastas para la venta de los solares propiedad de la villa, en la calle de Alfonso XII. Se encuentra enfermo de algun cuidado el aplaudido primer actor cómico D. Antonio Riquelme. El artículo que publica anoche *El Resmen* bajo el epigrafe *La carrera judicial*, deja en pie nuestras afirmaciones respecto a la conducta del señor ministro de Gracia y Justicia en la provision de cargos de aquella carrera, pues se basa en el profundo error de atribuir a la ley adicional a la orgánica un carácter de transitoria que no tiene. En realidad, es hoy esa ley la que regula la provision de cargos, puesto que la de 1870 obedeció a un orden de organización de tribunales que no llegó a plantearse, y aun cuando el ministro de Gracia y Justicia trabaja activamente en refundir en una sola y armonizar los preceptos de ambas legislaciones, en tanto que su nueva ley se ultima y sancione, es fuerza respetar la vigente. Por lo demás, debió leer nuestro colega el párrafo que sigue a los dos que del presumbido de la ley adicional transcribe en su artículo y hubiera visto lo inexacto de sus argumentos. Pasado mañana, lunes, tomará posesion

Los cien billetes de mil francos constituían una cantidad que las personas más ricas y poco avaras deben considerar con profundo respeto, y jamás Antonina, a pesar del lujo que la había rodeado durante algun tiempo, había soñado con la posesion de un tesoro semejante. Digamos también en su favor que su primer pensamiento fué que con los cien mil francos ella y Bonard podrían establecerse en estas condiciones favorables; pero en seguida una objecion enorme atravesó por su pensamiento: "¿Aceptaría Bonard los cien mil francos de Fabiani?" Después de algunos segundos de reflexion, Antonina se dió que la negativa del cajero no sería dudosa. Era necesario renunciar a él ó a la suma. Al pensar de este modo, no pudo menos de hacer la comparación de la vida que podría hacer siendo hermosa, libre, relativamente rica, y la que le ofreciera el buen Bonard, después de haber rechazado heroicamente los presentes de Artajerjes. Recordaba con pena que se había separado del centro en que se agitaban la Cañota y Olimpia, privándose de los gooces que disfrutaban, gracias a la liberalidad de los hombres que las rodeaban. Así, pues, German fué condenado, y a fin de librarse de la situación a que se la quería sujetar, resolvió abandonar al instante la morada paternal para no volver a ella jamás. Su primer cuidado al verse en la calle fué dirigirse a la de la Arcadia. Pablo había conservado momentáneamente los criados de su hermano. "¿Cómo señora, sois vos?"—esclamó la doncella, al ver ante sí su antigua ama. "Sí, vengo a buscar mis vestidos. Están ordenados con gran cuidado. Bien; ¿puedes salir en este momento conmigo?" "Sí, por cierto. Quiero hallar una habitación amueblada. Eso es muy fácil; sé de una que se halla cerca de aquí, en la calle Troughet. Pues vamos allá. Media hora después, Antonina entregaba cuatrocientos francos al administrador de una casa amueblada situada en la calle designada por la doncella. Esta, siguiendo las órdenes de su joven ama, volvió a la calle de la Arcadia para recoger todo lo que la pertenecía, ricos trajes y alhajas de las que no había hablado a Juan ni a Angelina, porque sabían muy bien que los dos se hubieran opuesto enérgicamente a que su hija tomara nada de lo que la había dado Fabiani. El doctor Pablo no presentó ninguna dificultad al deseo de la antigua querida de su hermano, pero sí comprendió que la entrega de la cartera en manos de Antonina, no era estraña a su huida de la casa paternal. "Esto me evita el que me preocupe de lo que le pudiera suceder a esta joven en lo porvenir," pensó. Cuando la doncella volvió a la calle Troughet, encontró a Antonina escribiendo. "Toma,—la dió al cabo de un momento,—

lleva esta carta al *Printemps*, aguarda la contestacion y componte de manera de evitar las preguntas. Si te interrogan, responderás solamente: «Lo sabreis todo esta noche...» "—Está bien, señora; he aquí la mitad de lo que queda por traer; así que vuelva iré por lo demás. Antonina salió con ella. Como deseaba no dar la menor explicacion a la criada, quiso encargarse por sí misma a su mandadero que llevara la carta que acababa de escribir, a la calle de Santa Ana. "Pregunta al doctor si puedo disponer de tí por algunos días; pero que no te se olvide ir al *Printemps*, antes de todo. Julia,—que tal era el nombre de la doncella,—subió al coche que la había conducido desde la casa del doctor y Antonina ganó la plaza de la Magdalena. Después de haber dirigido a Juan y Angelina la carta que ya conocemos, Antonina se había preguntado qué haría respecto a Bonard. Después de lo que había sucedido la víspera, y conmovida por los sentimientos que el joven cajero había despertado en ella, se dió que no volver a verle era demasiado duro, y que su abandono completo, después de haberle dado tantas esperanzas, sería una crueldad sin nombre y de la cual no era capaz. Así, pues, le había escrito lo siguiente: "Tengo que hablaros, mi querido German; esta noche a las siete os aguardo en el pasaje del Havre. Sed exacto y no habéis a nadie de esta carta, a nadie. ANTONINA."

Cuando Julia llegó al *Printemps*, Bonard se hallaba muy ocupado; leyó rápidamente el billete que le entregó y respondió lacónicamente a la doncella: "Iré. Y Julia desapareció en seguida para librarse de sus preguntas. A las siete menos cinco minutos, Bonard llegaba al pasaje del Havre por la calle de San Lázaro y distinguió a Antonina que se dirigía a él envuelta en un elegante abrigo. "Sois exacto, gracias. Seguidme,—le dió ella. El obedeció fuertemente dominado por la curiosidad. A la entrada del pasaje por la parte de la calle de Caumartin, un coche aguardaba. Antonina abrió la portezuela y se sentó. "Subid, amigo mio,—dijo a Bonard. Este se colocó a su lado, y poco después el coche partió. "¿A dónde vamos, mi querida Antonina?" "¿Qué os importa?... ¡No me seguiriais hasta el fin del mundo!"—respondió riendo. "¡Claramente. Bien...! Hablemos de cosas serias. ¡Me amais siempre!" "Sí. "¿Tanto como ayer?" "Más, mucho más que ayer; mi pasión no tiene límites. "¿La eternidad no pertenece sino a Dios?"—dijo, y se echó a reir.

—Pero... ¿qué es lo que tenéis?... Jamás os he visto así. "—Es necesario que me perdoneis, amigo mio; estoy un poco trastornada...; digo, me equivoco, gozo de toda mi razón y por eso es por lo que me viene alegre; pero os veo sombrío y pensativo. Abandonad esa fisonomía tan triste... lo quiero. "—¡No deseo otra cosa, mi querida Antonina, mi querida esposa! Antonina apoyó su mano sobre el brazo del cajero. "German, ¿no convenis en que esa palabra es bien... estraña?" "¿Qué palabra?" "La que acabais de pronunciar; mi mujer. "—No, por cierto, os lo aseguro. "—Pues bien, yo así la encuentro. Llamadme Antonina, ó mi ángel, mi sirena, mi idolo, no importa cómo; pero no me llameis mi mujer. "—¡Ah!—dijo Bonard.—¿Qué idea tan singular! ¡sea, os obedeceré mi... " "¿Mi qué?... " "¡Mi diosa! "—Eso es. Nunca me he sentido tan alegre como hoy, ¿y vos? "—Trataré de imitaros para no caer en vuestro desagrado. "—Cuento con ello. El coche atravesaba en este momento el boulevard, y penetraba en la calle Duphot. Evidentemente este no era el camino más adecuado para volver a la calle de Santa Ana. German Bonard, renovó su pregunta. "¿Dónde vamos?" "Vais a saberlo. No sabia que érais tan curioso. ¿Acaso no estais satisfecho de hallaros a mi lado?" "Encantado. "—La palabra me agrada, pero el tono con que la habeis pronunciado ha sido muy frío. "—Pero qué es lo que os ha sucedido desde ayer? ¿ya no sois la misma?" "—Mi querido German, ya sabeis que os profesó una gran amistad, os lo juro. "—No es menester que me lo digais, pues ya lo sé. "—Pues bien, sed prudente. ¡Ah! ya hemos llegado. Y se apeó del coche para penetrar en un vestíbulo muy alumbado, al que le siguió German, y que éste reconoció al momento por el de un restaurant a la moda. "Voy a pagar el coche. "—Es inútil. Y dirigiéndose al encargado, que venía a su encuentro, le dijo: "—Victor, pagad al cochero una hora y dadme en seguida un gabinete. "—El 6, señora, podeis ocupar. Y levantando la voz, se dirigió a un camarero: "—Pronto, el 6. Antonina subió seguida por German, cuya admiracion era tan grande, que la dejaba hacer, mudo y asombrado. Un mozo les abrió el gabinete designado por el encargado y dió más luz a los mecheros de gas. "—Traed bugias,—le ordenó Antonina.

—Bien, señora. Antonina se dirigió a Bonard. "Dejadme pedir, amigo mio, os lo ruego. Y después se volvió al mozo: "—Ostras de Maronnes, dos docenas,—dijo,—un asado, apio de ensalada y anchoas. ¿Tenéis por casualidad una trucha que esté bien fresca?" "—Sí, señora. "—Pues bien, traédnosla. ¿Qué hay de caza?" "—¿Le gusta a la señora el jabalí? Es excelente. "—No, eso no; traédmela una perdiz trufada. ¿Hay espárragos?" "—Desde esta mañana; una cosa esquisita. "—Bien; los espárragos, y después... después ya veremos. "—Está muy bien, señora. "—Ah, Sauterne de primera, Borgña y Champagne sin falsificación. Todo esto fué dicho con una desenvoltura digna de la misma Cañota. German no volvía de su asombro. Antonina, al hacer el menú, le había mirado de vez en cuando para seguir con interés la espresion de sorpresa que se retrataba en su semblante. El camarero salió. "—Pero, ¿qué significa todo esto?" "—¿El qué?" "—Nuestra presencia aquí y el menú que acabais de hacer?" "—Mi querido German, se diría que acabais de caer de un nido; esto significa solamente que os invito a comer. "—¿Cómo?" "—Pues como veis, muy confortablemente; y no os he traído a un figon, sino a una taberna elegante. "—Comer en la taberna era una espresion familiar del duque d'Ambro. Antonina acababa de acordarse de ella, y la había usado. Y como Bonard se apresurara a hacer una objecion: "—En el sitio en que estamos, nada hay más natural y corriente—repuso. Después añadió con otro tono: "—Ayudadme. Y se quitó el abrigo, mostrando su hermosa y nacarada garganta y sus torneados hombros, que no podía ocultar el descote de su riquísimo y oscuro vestido que para ella había hecho la primera de las modistas de Paris, Mad. Vallés. Jamás había visto Bonard a Antonina bajo este nuevo aspecto con que se le aparecía ante sus ojos maravillados, admiracion que dominó los pensamientos que se agitaban en su cerebro desde hacia algunos instantes. "—Y bien, ¿qué os pasa, amigo mio?" "—Me parece que todo esto es un sueño. "—¿Os desagrado?" "—No. ¡Pero ese vestido! ¡Jamás he visto otro parecido! "—No tiene nada de extraordinario, pero no hay más que buscar a mi modista en la calle de Choiseul núm. 8, para que haga otro absolutamente igual. German iba a insistir, pero el camarero entró con los candelabros seguidos por un puche de cocina que traía el Sauterne y el Bor-

de su cargo el nuevo fiscal del tribunal Supremo Sr. Colmeiro.

La comision de codigos continua con la mayor actividad sus trabajos.

Ayer se reunió en casa del señor ministro de Gracia y Justicia y bajo la presidencia de este, estudiándose con el mayor detenimiento el contrato de mandato.

Respecto al Código penal, el Sr. Alonso Martínez ha formado un cuadro de las diferencias existentes entre el proyecto presentado por él a las Cortes y el formulado por el Sr. Silveira, para, en vista de ellas, introducir las modificaciones que juzguen oportunas y llevarlo a las Cortes en la próxima legislatura, a ser posible.

Pasan de 40 los individuos que pretenden hacer oposicion a las plazas que recientemente ha creado la Diputacion provincial de Madrid.

A pesar de la numerosa candidatura de carlistas que se publicó hace algun tiempo, hoy por hoy no se apercibe por la lucha electoral ningun tradicionalista. Hasta se cree que ha desistido de sus primeros propósitos D. Ramon Nocedal.

Parece seguro que de los seis gobiernos que desde tiempos de la última guerra de Cuba, desempeñan jefes del ejército, serán tres de ellos encomendados a gobernadores civiles.

Dijimos que el distrito electoral de España más favorecido por los candidatos era el de La Veilla, en la provincia de Leon, que tenía 17 pretendientes.

Pues hoy se ha presentado el décimo octavo. Es un diputado provincial, el señor Cos-Gaya, natural del distrito, de ideas radicales, y que siendo el último en el orden de la presentacion es posible sea el favorecido.

Por noticias que consideramos muy probables, creemos que el Sr. Gorostegui será en breve nombrado gobernador civil de la isla de Cuba.

También se indica, no con tantas probabilidades, a un ex-diputado para el gobierno civil de Manila, en cuyo caso el actual gobernador, Sr. Martin Lunas, sería nombrado secretario del gobierno general del archipiélago.

Hoy se ha dicho que probablemente las diferentes fracciones del partido republicano de Madrid no tomarian parte en la próxima lucha de diputados a Cortes por esta circunscripcion.

Bajo la presidencia del Sr. Arrieta se ha verificado esta tarde en el salon pequeño de la escuela de Música, el examen vocal de los dos primeros premios y un bariton de aquel centro, que aspiran a debutar en el Real.

El jurado ha acordado hacer otra prueba en dicho coliseo antes de dar su fallo.

El Liberal de hoy publica unos rumores misteriosos sobre dos proyectos: el de formar la nueva union liberal y el de una posible inteligencia entre dos hombres muy importantes y muy separados dentro del campo de la monarquia.

Respecto del primer punto, ó sea de la formacion del partido unionista, nadie habla en publico de semejante cosa, y nosotros, con el testimonio de hombres influyentes, aseguramos que no se formará, y con el testimonio de los indicados por la mormuracion para tal empresa, decimos que no habrá union liberal.

Respecto del segundo punto, ó sea del camino que avanzando podria recorrer, un hombre politico importante para encontrarse con otro, y cuyos nombres calla discretamente nuestro colega, no hay nada proyectado siquiera, y mucho menos cosa alguna que se parezca a programa ni a nada semejante, ni el rumor acogido por la buena fé del periódico citado puede ser otra cosa que un deseo más ó menos patético ó más ó menos interesado en su origen. Porque el señor Navarro Rodrigo almorzó un día con el Sr. Elduayen, se dijo que se pensaba en la union liberal, y ninguno de los dos la quiere. Y por una coincidencia semejante podrá hablarse de nuevos partidos formados por otros jefes de fuerzas políticas, cuando nadie ha pensado en tales cosas.

El hecho de que El Liberal aplaee para la reunion de las Cortes la confirmacion ó rectificacion de las profecias, es la mejor prueba del poco valor que tienen y de lo muy gratuitas que son.

Los representantes del comité constitucional de Valencia han conferenciado esta tarde con el señor ministro de la Gobernacion.

El director general de Instruccion pública, catedrático que siempre ha procurado por la instruccion de los alumnos, no concederá anticipar los exámenes por ningun motivo, ni simultaneidad de asignaturas que no consenten los programas de estudios vigentes.

El general Reina, presidente del Consejo de Redenciones y Enganches Militares, ha establecido la hora de tres a cuatro de la tarde para recibir todos los días a los aspirantes a destinos civiles, cuyas propuestas corresponde hacer a dicho centro, con arreglo a la ley de 10 de julio último.

El general Reina, cuyo celo é interes por las clases militares son proverbiales en el ejército, procura, por cuantos medios están a su alcance, que los beneficios que la citada ley concede a los que han prestado servicios a la patria con las armas en la mano se conviertan en hechos positivos é inmediatos, sin preferencias ni pretericiones de ningun género.

Hoy ha fondeado sin novedad en Ferrol el torpedero Retamosa, procedente de Inglaterra.

En la actualidad van cruzando las costas de España 10 torpederos franceses, procedentes de Cherburgo, con rumbo a Marsella.

Algunos han abandonado hoy el puerto de Santander.

El ministro de Estado ha recibido hoy al cuerpo diplomático extranjero.

El sueldo del Petit Journal á que se referia El Imparcial de ayer dice así: «Sabemos que á consecuencia del indulto concedido á todos los procesados por delitos políticos en España, el jefe reconocido del partido republicano en España, Sr. Ruiz Zorrilla, cuyas relaciones diplomáticas son considerables y que cuenta amistades particulares en el seno del gabinete francés, se ha instalado en París en el barrio Saint-Georges.

Nosotros tendríamos en la nacion republicana española una aliada preciosa y legal, no un satélite del imperio alemán.

El teniente alcalde del distrito del Hospital Sr. Jimenez Delgado, ha decomisado hoy 679 kilogramos de pan en cuatro toneladas de su demarcacion y en algunos otros de la capital, disponiendo que el pan decomisado sea repartido á los establecimientos de Beneficencia. Las faltas enumeradas en el caso, han sido desde 35 á 119 gramos en cada kilo.

También el teniente alcalde del distrito de la Audiencia, D. Pablo Ruiz de Velasco, ha girado una detenida visita á los puestos y despachos de leche, enclavados en la referida zona.

Mas de 180 litros de dicho artículo, fueron arrojados á las alcantarillas, por encontrarse, segun dictamen del revisor de mercados Sr. Selgas, bastante adulterado y hasta en malas condiciones para la salud pública.

Se ha dispuesto que se reemplacen con indígenas las bajas del tercer regimiento de infanteria de marina que se halla en Filipinas.

Han sido nombrados: jefe de sanidad del apostadero de la Habana, el subinspector de segunda clase D. Juan Mele y Mucio; director del hospital de Cañacao (Filipinas), D. José Pareja y Rodríguez; jefe de sanidad del arsenal de Cavite, don Rafael Cañete y Ruiz, y médico de visita del hospital de Cañacao D. Francisco Elvira y Sanchez.

Ha sido nombrado médico del crucero Infanta Isabel, el segundo de la armada D. Francisco Aleman y Bizcarrri.

El Sr. Martos Jimenez ha celebrado dos detenidas conferencias con los señores ministros de la Gobernacion y Fomento. Parece que dichas entrevistas se hallan relacionadas con el pronto despacho de las asignaciones concedidas á las sociedades de obreros y premios á estos para completar su ensenanza, cuyas cantidades de 20000 y 10000 pesetas, respectivamente fueron incluidas en la ley de presupuestos, por iniciativa del actual ministro de Estado.

Dr. Porras, especialista en dentaduras postizas. Arenal, 22 duplicado.

De nuestro corresponsal especial: Aranjuez, 20.

Mis queridos amigos: Como Madrid da tan pocas noticias, he aprovechado el galante invitacion del administrador de la compania Internacional de los wagones-camas, Sr. Paterson, para asistir á la prueba de uno de los coches reformado, en los talleres de la estacion del Mediodia, y que puede competir en lujo y en comodidad con los mejores de Bélgica. Dicho wagon-ll lo estrenará la condesa de Paris en su viaje á esta corte.

Las variantes ejecutadas en este wagon son las siguientes:

Distribucion total y absoluta de sus departamentos.

Incomunicacion completa, si se quiere, con los demas viajeros.

Nuevo sistema automático de lavabos.

Perfeccion esmerada en los resortes del montaje.

Guarnicion completa tambien en el atrezzo, con departamento esclusivo para la toilette.

La transformacion del wagon revela que los talleres de la estacion del Mediodia pueden competir dignamente con los de las companias extranjeras.

He aprovechado la estancia en Aranjuez, de unos cuarenta minutos, para visitar las habitaciones en que pasaran los primeros dias de su encantadora luna de miel la infanta doña Eulalia y su simpático prometido el infante D. Antonio. Son las mismas que ocupó la malograda reina doña Mercedes cuando vino á esta corte á unirse en santo lazo con el nunca bastante llorado D. Alfonso, añadiendo á ellas las que ha habitado el infante D. Antonio durante su estancia en este real sitio.

Me ha llamado poderosamente la atencion el despacho de S. A. el infante. No hay un objeto en él que no contenga un retrato de su bellísima futura. Sobre las consolas, entredosos y en el despacho ven variedad de fotografías, la mayor parte de ellas con dedicatorias propias de enamorados.

He visto que se imprime gran actividad á la decoracion y confort de las habitaciones que han de servir para los augustos esposos durante los ocho ó diez dias que permanecerán en esta.

Ha salido ya de aqui el regimiento de húsares en que presta sus servicios militares el infante D. Antonio. Anoche se reunió gran parte de la oficialidad del mismo en fraternal banquete en el café de la Union, donde se brindó por la reina regente, por la familia real y por la prosperidad de España. Asistió al banquete el brigadier Jaquotot.

El dignísimo coronel del cuerpo no pudo asistir, por la grave enfermedad que experimenta su señora esposa.

En el mismo tren en que he llegado á esta vino el sabio doctor D. Francisco Alonso Rubio, que asiste á la señora condesa de Paredes, y que ha notado gran mejoría desde que se encargó de asistirle hace cuatro ó seis dias, que llegó en un tren especial, por exigirlo así el estado de la ilustre enferma.

El Sr. Paterson ha obsequiado á los representantes de la prensa con un espléndido almuerzo, servido con gran esmero por el señor Spocha, dueño del restaurant y pastelería Suiza de la calle de Gracia.

Han formado parte de la expedicion, además del Sr. A. W. Paterson, inspector jefe de la division de la compania internacional, el inteligente secretario de la direccion de la compania del Mediodia D. Eduardo Rousteau, el inspector del material D. Eugenio Gardet, el inspector principal jefe de servicio Sr. Escallier, el inspector del movimiento Sr. Rico, y el Sr. Dorgeot, inspector de la compania internacional.

Entre los representantes de la prensa he visto al Sr. Betegon, de La Epoca, y al Sr. Ramos, de la Gaceta Universal.

La prueba del wagon, objetivo del viaje, no ha podido ser más satisfactoria.—Mencheta.

Cinco mil quinientas libras esterlinas ha enviado á Málaga, en letras sobre Londres á noventa dias fecha, la junta central de auxilios de Buenos-Aires, para la construccion de un pueblo en dicha provincia.

La espresada junta tiene que remitir con dicho objeto nuevas cantidades, pero para verificarlo espera que mejoren los cambios.

Accediendo á los deseos del director del Observatorio de Washington, se ha dispuesto por el ministerio de Marina se le remita una coleccion de las cartas marinas españolas de las costas de los Estados Unidos.

Por el ministerio de Marina, y á instancia del de la Guerra, se ha facilitado á la seccion de estado mayor de la comandancia general de Ceuta una carta general del globo y otra particular del Estrecho de Gibraltar, de las recientemente levantadas por la comision hidrográfica del vapor Piles.

El príncipe heredero de Mónaco, oficial de nuestra marina, en cuyos buques ha prestado servicios como teniente de navio, especialmente en la fragata Tetuan, á las órdenes del actual vice almirante D. Jacobo MacMahon, ha emprendido un trabajo de verdadera utilidad para la ciencia hidrográfica y la navegacion, cual es el estudio de las corrientes oceánicas.

Con este objeto ha hecho espresamente una expedicion al Norte de las islas Azores, con el yatch de su propiedad L'Hivondelle, desde el cual ha arrojado á la mar docientos botas, esferas metálicas, botellas lacradas y otros efectos, contentiendo la fecha, situacion geográfica del punto en que fueron arrojadas, estado de la mar y del viento, para que al ser recogidas por los buques que los encuentren, ó en las playas á donde arriben, pueda deducirse la direccion que siguieron, el tiempo empleado en su trayecto y demás circunstancias que puedan contribuir al mayor adelanto en este asunto de vital interés para la navegacion.

A este efecto se ha dirigido á todos los gobiernos de las naciones bañadas por el mar, para que se sean remitidos los documentos que se estraigan de dichos flotadores, con indicacion de la fecha, lugar y estado en que se hallaron, y cuantas noticias sean de interés para este estudio.

El gobierno español accediendo á este ruego del príncipe, ha dado orden á las autoridades de las costas y comandantes de los buques y ha invitado, por medio de avisos de la direccion de Hidrografia, á los capitanes de la marina mercante para que contribuyan á este interesante estudio que hace honor á aquel ilustrado príncipe y á nuestra marina, en la que recibió su educacion naval que tan átilmente cultivó.

Algunos diarios conservadores combaten el propósito del ministro de Gracia y Justicia, de presentar á las Cortes en la legislatura próxima el proyecto de ley estableciendo el jurado.

El planteamiento de esta institucion es uno de los compromisos del partido liberal desde la vez pasada que estuvo en el poder y fué una de las bases de la conciliacion de liberales y demócratas, acordada por los Sres. Montero Rios y Alonso Martínez. Créese éste que los compromisos de un partido son siempre sagrados, y por esto trata de cumplir el relativo al jurado, que formaba y forma parte del programa liberal.

Los Sres. Martos y general Martínez Campos han conferenciado esta tarde á las siete con el presidente del Consejo.

Efecto de la indisposicion que aqueja á S. A. la infanta doña Eulalia, se han aplazado para el martes las audiencias señaladas para hoy por S. M. la reina.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 21 DE FEBRERO

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

MARINA.—Real decreto nombrando inspector del cuerpo de Sanidad de la armada al subinspector de primera clase don José Lopez Bernal.

Otro nombrando inspector general del cuerpo de Sanidad de la armada al inspector del mismo D. Juan Biondi y Guillen.

FOMENTO.—Los reales decretos que publicamos el dia anterior.

ULTRAMAR.—Real decreto jubilando por imposibilidad fisica para el servicio, á D. Miguel de Comesaña, magistrado cesante de la Audiencia de Puerto Rico.

GUERRA.—Real orden circular llamando al servicio activo de las armas 50000 hombres de los sorteados en el mes de diciembre último.

GOBERNACION.—Reales órdenes confirmando el acuerdo de la comision provincial de Madrid, que declaró válidas las elecciones municipales de Rozas de Puerto Real; declarando válidas las verificadas en Guareña (Badajoz) en mayo último, y confirmando el acuerdo apelado de la comision provincial de Sevilla relativo á las elecciones del Pedroso.

LA AGENCIA TABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 20. BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100, 82.50; 4 1/2 por 100, 109.95 0/0.—Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 57.40 0/0; obligaciones de Cuba, 486.25.—Consolidados ingleses, 101 3/16. Ultima hora.—4 por 100 exterior, 57.71 1/2. Idem amortizable, 60.00.

Londres, 20. Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 57.3/8.

Aden, 20. Hoy ha salido de este puerto el vapor-correo Santo Domingo, para Port-Said de la compania Trasatlántica, sin novedad.

Belgrado, 20. Hoy es esperado en esta capital el rey de Serbia.

Se considera inminente un cambio ministerial, pues á consecuencia de las dificultades de la politica exterior, el gabinete actual manifiesta el propósito de retirarse.

Dublin, 20. Hoy ha llegado á esta capital el nuevo virey de Irlanda Sr. Aberdun, siendo objeto de una calurosa acogida.

En todo el pais se tiene mucha confianza en los proyectos de reforma que va á presentar en el Parlamento inglés el Sr. Gladstone.

Los ofrecimientos de un proximo cambio en el régimen administrativo han contribuido en gran parte á calmar la agitacion que reinaba en la isla.

Viena, 20. El emperador de Austria ha recibido hoy la visita del príncipe de Montenegro, celebrando una larga entrevista.

Cámara de los diputados.—Sesion de esta tarde.—El ministro de Negocios extranjeros conde de Robilan contestando á una pregunta declara que acordará á los residentes italianos en la América del Sur toda la proteccion conciliable con los altos intereses del Estado.

Habla despues de las disidencias surgidas entre Italia y las repúblicas Argentina y de Colombia.

Hablando de esta ultima, dice que España preguntó á Italia si aceptaria en principio su mediacion amistosa.

Hemos aceptado esta mediacion, añade, bajo las condiciones siguientes:

1. Que se prescinda de examinar la conducta del comandante del crucero italiano Flavio Gioia en Buenaventura (pequeño puerto colombiano del Pacifico).

2. Que la mediacion se lleve á cabo en Madrid y no en Bogotá.

3. Que la sentencia sea dada en el espacio de seis meses.

4. Que el subdito italiano Cerrutti, preso en Panamá actualmente, no sea molestado hasta que se dé dicho fallo.

Luego el ministro añade: «Italia ha apelado á los arsenales diplomáticos para obtener una solucion en las diversas cuestiones pendientes, pero el dia en que se llene la medida apelará á otros arsenales. Entonces se verá por cual debe comenzarse de esas repúblicas que há tiempo vienen abusando de la paciencia de los italianos.»

Estas declaraciones han producido gran sensacion.

Lisboa, 20. Se espera de un momento á otro la lista del nuevo ministerio.

Han circulado diferentes candidaturas, pero todavia continúan las conferencias.

Dublin, 20. La recepcion hecha al nuevo virey de Irlanda ha ocasionado algunos desórdenes y riñas, resultando varios heridos.

Anoche se hallaba más aliviado el eminente orador, Sr. Castelar.

Dice La Epoca de anoche que S. A. la infanta doña Eulalia se hallaba ya restablecida de las anginas que la habian aquejado estos dias pasados.

Celebraremos que se confirme la noticia.

Desde hace dos dias se ve obligado á guardar cama molesto por una fiebre catarral poco intensa, el señor general Lopez Dominguez.

de guerra que ha de fallar la causa incidental que se sigue al Sr. Castellani. De la defensa de éste está encargado el notable letrado y joven coronel de infanteria don Julio Domingo Bazan.

Anoche continuó en el Ateneo la discusion del tema «Politica de Felipe II».

El Sr. Pedregal pronunció un eloquentísimo discurso, que ya desde hace tiempo era esperado con vivo interes por los socios de dicha corporacion. La politica de Felipe II fué considerada por el Sr. Pedregal como antipatriótica en el exterior y corruptora de las buenas costumbres en el interior. Sus guerras con Francia, sin otro objetivo que satisfacer su insensata vanidad, determinaron por una parte la más espantosa miseria en España, y por otra, el engrandecimiento de Enrique IV y del príncipe de Orange, y con él, de la consolidacion de la Reforma en las naciones septentrionales de Europa.

Avaro y corruptor de las costumbres, se apoderó violentamente de varios barcos cargados de oro y plata que algunos incautos mercaderes hicieron arribar á los puertos de España, y pensión á los procuradores en Cortes que más facilidades le habian proporcionado para desprestigiar á las mismas Cortes.

Mostró el Sr. Pedregal con multitud de datos y citas históricas que la politica de Felipe II no fué encomendada en ningun momento, como algunos erroneamente suponen, al engrandecimiento de la Iglesia de Roma, á cuyo soberano Pontífice humilló cuantas veces osó contrariar sus vanidades ó ambiciones.

La campaña de Portugal, llevada á efecto bajo las órdenes del duque de Alba, es uno de los mayores borrones que, á juicio del orador, tiene el reinado de Felipe II, pues sin razon ni fundamento alguno se cometieron tropelias y desmanes sin cuento por la desenfrenada soldadesca, que en el saqueo de Setúbal perdió hasta la más ligera nocion de disciplina. Todavía, dice el Sr. Pedregal, está pagando España con la animosidad de los portugueses los desastrosos de Felipe II.

El notable discurso del Sr. Pedregal fué caluroso y entusiastamente aplaudido por el Ateneo.

Antes de levantarse la sesion pronunció breves y álmadas frases el señor marqués de Hoyos para rectificar algunos de los conceptos emitidos por el Sr. Pedregal.

De una estensa é importante carta que de Tarifa hemos recibido tomamos los siguientes párrafos: «Tarifa, la muy noble, la muy leal y muy heroica ciudad de los Guzmanes, muy victima de la epidemia cólerica, atraviesa la situacion más deplorable que en circunstancias iguales pudiera aravesar pueblo alguno.

Sabido es por los más que Tarifa á pesar de su estenso territorio ó término y riqueza en ganaderia, es una poblacion puramente pobre y que su gran riqueza está concentrada en dos ó tres manos.

La inmensa mayoría ó casi la totalidad de sus habitantes son trabajadores y artesanos que viven al dia, como suele decirse.

Sin autoridades, como quien dice, por hallarse la primera judicial atacada, el suplente invadido y victima ha poco de la epidemia, el señor presidente del Municipio enfermo también, y como dice el señor gobernador civil de la provincia á su llegada á esta, al señor ministro en telegrama con fecha 4, del corriente, «de 18 concejales de que se compone este Municipio, solo seis quedaron en esta poblacion».

Por esta y no por otra causa se haria indispensable la venida del señor gobernador de la provincia, pues que los esfuerzos empleados por el delegado de aquella autoridad, Sr. Bernal, de cuyo celo y actividad dejara recuerdos imprecados en este vecindario, no pudo allanar los infinitos inconvenientes que impedian atacar á tantos males.

Es evidente que en circunstancias como las presentes hubiese habido más prevision y celo por quien correspondia antes de presentarse la enfermedad, puesto que la comunicacion ordinaria con una plaza infestada, como lo era Algeciras, habia de contagiarnos; es evidente, repito, que no se hubiese cebado tanto la enfermedad en nuestro vecindario, ni tuviésemos que lamentar tantas desgracias, hijas quizás de la apatia y del abandono.

Estaban reservadas para esta desdichada poblacion, por esta y más causas, las amarguras que reconocemos; pero en cambio debemos darle gracias á Dios que han venido en nuestro auxilio personas tan dignas y ricas de sentimientos y abnegacion como lo es el virtuosísimo y caritativo señor obispo de nuestra diócesis, que á más de socorrer de continuo, lo he visto ayudando á llevar en sus brazos á los cólericos de una cama á otra y gobernando por el estilo. También el señor gobernador civil, D. Luis del Rey y Medrano, desplegando gran actividad y energia, hizo comparecer á los señores concejales ausentes para que cada cual desempeñase su respectivo cargo; dejó instalado el hospital para cólericos, los cuales quedan al cuidado esmeradísimo de las hermanas de Caridad, que para este objeto mandó viniessen el señor obispo.

Nuestra primera autoridad civil de la provincia ha contribuido en su mayor parte al mejoramiento de la situacion angustiosa de que se halla poseida esta poblacion, creando una junta de socorro para los pobres; aportó á todos los enfermos y familias pobres, á quienes dió limosnas de consideracion.

Otra figura notable se alza por cima de la sociedad de Tarifa, otro hombre grande por sus virtudes, generoso y caritativo, D. Domingo Derqui, oficial de marina é hijo de esta ciudad: él solo y único es el que se ha distinguido en estos criticos momentos para su pueblo, entre sus paisanos; él y solo él ha hecho heroicos esfuerzos por desterrar la necesidad y la miseria, á la vez que la enfermedad cólerica, sacrificando sus intereses y hasta su vida, tanto por los pobres y para los pobres ropas, medicamentos, comidas: es toda una Providencia para este desgraciado pueblo.

Es indudable que la actividad resuelta y valerosa de estas tres grandes figuras mencionadas han librado á esta ciudad de consecuencias más funestas y perjudiciales de las que conocemos. Su presencia y acertadas disposiciones hizo que el vecindario volviere en sí del pánico y terror de que se hallaba poseído por la enfermedad, el hambre y la miseria.»

El gobernador de la provincia ha negado el permiso para la reunion que mañana querian celebrar en el Prado varios obreros al grito de «Pan y trabajo».

Han llegado á Madrid los gobernadores de Sevilla y de Cuenca, Sres. Rios Acuña y Garcia Loma.

Acompañado de su familia llegará mañana á Madrid D. Alejandro Pidal. Así lo dice un telegrama de Mérida.

El corresponsal de El Globo en Zaragoza no está bien enterado al decir que el gobernador de dicha provincia no consigue nada en la persecucion que ha iniciado contra los jugadores.

Los alumnos de la facultad de ciencias de Valencia que se preparaban para el ingreso en las carreras especiales, han presentado en el ministerio de Fomento una exposicion pidiendo la validez de las asignaturas que tienen aprobadas, al ingresar en la escuela politécnica.

Los Sres. Martos, Irazo y Capdepont, salieron bastante complacidos de la entrevista que celebraron ayer tarde á última hora con el ministro de la Gobernacion. Es probable que á consecuencia de esta entrevista se pacifiquen los candidatos de a provincia de Valencia.

Ayer fueron detenidas 47 personas de uno y otro sexo por diferentes faltas y delitos leves.

Ayer llovió en Barcelona.

Anoche á las ocho, un sujeto se infrigió varias heridas en el vientre y en el cuello con una navaja.

En grava estado fué conducido á la casa de socorro.

Se llama Sabino Valle, tiene 30 años y es impresor. Vive en calle de Martín de Vargas, 4, principal.

Ignoramos los motivos que tuvo para tomar tal resolucio.

Ocupándose de la funcion de beneficencia dada en el teatro de la Alhambra la noche anterior, dice un periódico de ayer mañana:

«Exitó completo alcanzó la funcion anoche dada en el teatro de la Alhambra para beneficio de las cocinas económicas.

Era muy numeroso el público y estuvieron los jóvenes aficionados acertadísimos en la interpretacion de las obras puestas en escena.

El héroe de la velada fué el niño Ricardo Ducacal, vera effigie (en miniatura) de su padre el conocido y popular empresario de teatros.

Ricardo Ducacal hizo lo que hemos convenido en llamar las delicias del público recitando un monólogo lleno de vis cómica, en que, con gran desenvoltura y arte, el hijo refirió en versos algunos episodios de la vida empresarial de su padre.

Así el niño Ducacal como sus compañeros, á más de aplausos, ganaron no pocos regalos, á que deben unir la gratitud de los pobres, en beneficio de quienes trabajaron.

En Tarifa ocurrieron ayer dos invasiones y se dió de alta á un enfermo. Existen 10 enfermos en sus domicilios y dos en el hospital de cólericos.

En Barbate ocurrieron cuatro invasiones.

Se ha ordenado que el delegado de Tarifa se traslade á dicho punto con desinfectantes para atacar energicamente el foco.

Se han colocado en la biblioteca del Ateneo de Madrid los retratos de S. M. el Rey D. Alfonso XII y de los Sres. Moreno Nieto, Revilla, Campoamor, Mesonero Romanos y Gallardo.

La plantilla de los gobiernos políticos creados en las Carolinas y en las Palaos, es la siguiente:

Un gobernador de la categoria de teniente coronel, ó capitán de fragata ó jefe de administracion civil de cuarta clase, con 2700 pesos; un secretario, oficial cuarto de administracion, con 1200 pesos; un intérprete con 600 y un escribiente con 150 pesos.

El director general de Beneficencia, señor Zugasti, sufrió ayer una caída, causándose una contusion en un pie. Afortunadamente el golpe no fué tan grave que le impidiera anoche asistir á su despacho.

Anoche se dijo que se presenta candidato por uno de los distritos vascos un joven muy apuesto y popular en España, cuyo nombre causará verdadera sorpresa.

Y se añadia que los carlistas, cuya enemiga al régimen parlamentario es notoria, apoyarán en masa al renombrado.

El director de Penales ha nombrado peritos para que analicen los alimentos que se suministran en la prision celular. El expediente prosigue con actividad y se van depurando las responsabilidades.

A consecuencia de las visitas hechas por el Sr. Aguilera han sido trasladados á provincias dos empleados del establecimiento.

Sociedades y conferencias.

La conferencia celebrada anoche en el Centro Militar por el catedrático D. Juan Vilanova sobre el tema «Armas prohibidas», estuvo muy concurrida. El orador fué calorosamente felicitado al terminar su discurso.

En la sesion celebrada anoche por la sociedad Económica Matritense, fué aprobada una Memoria del socio Sr. Lázaro sobre «Riqueza forestal».

Esta noche á las nueve, terminará su conferencia sobre «Arte prehistórico» D. Juan Vilanova, en el círculo de Bellas Artes, Abada, 2, pral.

Deja entender El Noticiero que la supuesta persecucion que sufren las corporaciones populares y funcionarios del distrito de Quintanar de la Orden, es debida al hijo del ministro de la Gobernacion, y espera que cesará, hoy que es un hecho notorio que el Sr. D. Alfonso Gonzalez retiró su candidatura por el referido distrito.

El periódico conservador confunde la persecucion arbitraria con la represion de tanto atropello como se ha venido cometiendo en el distrito de Quintanar.

Precisamente el hijo del ministro se ha retirado, para que no se tome como campaña electoral lo que es consecuencia necesaria del cumplimiento estricto de las leyes.

Inmediatamente que se publique el decreto de disolucion de

DIARIO DE MADRID DEL DOMINGO 21.

ALMANAQUE. SANTOS DEL DIA. Domingo de Septuagesima. Santos Félix y San Maximiano, obispos, y el beato Diego Carballo. Indulgencia plenaria visitando los altares. Sol: sale a las 6'47 y se pone a las 5'41.

predicará mañana por la tarde en la iglesia de la Visitación (Salesas Reales) el señor canónigo de la Santa Iglesia Catedral, D. Bernardo Casanueva. La asociación Catequística de la Doctrina Cristiana practicará ejercicios espirituales cinco días, que principiarán el 23 del actual...

Primer semestre de 1885, carpetas números 2784 a 2786 de id. Segundo semestre de 1885, carpetas números 1373 a 1492 de id. Primer semestre de 1885, carpetas números 2787 y 2788 de id. Segundo semestre de 1885, carpetas números 1493 a 1612 de id.

COMEDIA. 4 1/2.—T. 2.—Georgina. 8 1/2.—T. 7 de ab.—Georgina. PRINCESA.—4 1/2.—F. 27 de tarde.—T. 2. enteros.—Los Rantzau.—Papeles son papeles...

ROB LAFFECTEUR. Depurativo vegetal. Combate los males secretos, herpes, lagas, reumatismos, y cuantos desarreglos ocasiona la acritud de la sangre.

NO PADEZCAN TOS. Tomen las Pastillas del Dr. Andreu de Barcelona, y se la quitarán al momento. Es el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce.

PASTA PROTAL y JARABE de NAFÉ de DELANGRENIER. 60 Médicos de los Hospitales de París, han constatado su poderosa eficacia contra el constipado, hipo, bronquitis y vertigines de la garganta y del pecho.

ESTERILIDAD, IMPOTENCIA. Debilidad estenuación órganos genitales de ambos sexos, pérdidas seminales. Curación infalible, reservada, pronta y agradable.

EL ALMACEN DE MOLDURAS DORADAS de Juan Eguidazu, plaza del Angel, 11. Está muy reconocido a la gran acogida de su distinguida clientela y con gusto la participa la reciente llegada de las expediciones con los modelos más ricos para marcos de gran novedad.

Quinina de Pelletier ó de las 3 Marcas. Adoptada por todos los médicos en razón de su pureza y eficacia contra las Jaquecas, las Neuralgias, los Accesos febriles, las Fiebres intermitentes y palúdicas, la Gota, el Reumatismo, los Sudores nocturnos.

DINERO. Unica casa que lo dá en el acto, sin farsa, ni correedores, sobre sueldos del Estado. Tetuan, 25, pral. SE VENDE EN LA PROVINCIA DE Valencia una hermosa posesion compuesta de huertos, secanos y monte.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. OFICINAS AMEN 13 1. MADRID.

LAMPARAS PARA COMEDOR. de diferentes clases y con mecheros de los mejores sistemas conocidos. Hay un gran surtido á precios sin competencia.

EL RIO DEL ORO. Luna, 9, esquina á Tudescos. Liquidación de todas las existencias de invierno en sedería, lanería, chalets, trajes y abrigos.

EL HOTEL DE VENTAS. SITUADO ANTES EN EL PALACIO ALTAMIRA, SE HA TRASLADADO 1, - CALLE DE OLOZAGA, - 1. Apertura el domingo 21 del corriente.

LA DALIA AZUL. LIQUIDACION.—Peligros, 14 y 16. Habiendo cesado en sus operaciones comerciales el dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, y necesitando su sucesor hacer algunas reformas en el local, liquida los preciosos objetos existentes en el mismo.

GRANDES FUNCIONES. Todos los días de meda, en el restaurant SÓTANO H, VENERAS, 6, desde las diez de la mañana hasta las dos de la madrugada.

DEPOSITO DE MUEBLES. ISABEL LA CATOLICA NUM. 4. Hoy tenemos un inmenso surtido de toda clase de muebles á precios sumamente módicos, por tener la fabricacion montada en grande escala.

LAS MÁQUINAS SINGER PARA COSER. SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MAS POPULARES. VENTA ANUAL: MAS DE 60000 MÁQUINAS!

DINERO. Se venden hasta fin de mes. Seos sillones de talla, antiguos, muebles, libros, telas y cuadros de gran importancia.

ESPECTACULOS PARA HOY. TEATRO REAL.—8.—F. 86 de abono.—Turco 1.º impar.—Africana. ESPAÑOL.—4.—La almoneda del diablo.

EL TRABAJO. SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS MAYOR, 73, ENTRESUELO. Primera clase de seguros.—Accidentes de la vida urbana. Las pólizas de esta clase son amortizables al doble de su valor por riguroso orden de antigüedad.

UNA PESETA. Los avisos á provincias ó el extranjero serán tambien comunicados, previo pago, además del importe de un telegrama mínimo de palabras. Guardia permanente, día y noche, del personal de avisadores compuesto de guardias civiles, licenciados con buenas notas.

AGUA DE BOTOT. Sola verdadera Unico Dentifrico aprobado por la Academia de Medicina de Paris. POLVOS DE BOTOT Dentifrico con quinina.

CATARROS, TOSES Y ASMA, curados con las pastillas de Garcerá: caja 2 pts. Ocho años de éxito completo en todos los casos. Farmacia Garcerá, PRINCEPE, 13.

EL RIO DE LA PLATA. Jacometrezo, 19 y 21, esquina á la de Chinchilla. Terminado el balance de fin de año, se hacen rebajas importantes en todos los géneros de invierno.

ORGANOS, harnóniums magníficos para iglesias y salones, gran surtido. Fuencarral, 33, NAVAS. A PLAZOS. DE SEIS A DOCE MESES. Grandes existencias para la venta y alquiler de muebles y silleros de todas clases, camas, colchones, lienzos, lanas, chalets, paños y trajes á medida.

MUEBLES. Armarios de luna á 600 rs.; sillones de rejilla de haya á 25; silleros de sala satén, á 1400; silleros gabinete cretonas, á 900; aparadores, espejos, entredós, lavabos, etc., Plaza del Progreso, 5.

LA EXCMA. SEÑORA D.ª AMALIA DE GUARDAMINO Y CASTAÑARES. VIUDA DEL MARISCAL DE CAMPO D. JUAN DE URBINA Y DAOIZ. HA FALLECIDO EL DIA 19 DE FEBRERO DE 1886, Á LAS 8 DE LA MAÑANA.

Sus hermanos, hijos políticos los Sres. D. Luis, D. Juan, D.ª Maria de las Mercedes de Urbina y Aramburu y D.ª Antonia Cheli de Urbina, nieto político, sobrinos, hermanos políticos, demás parientes y testamentarios, Suplican á sus amigos que por olvido no hayan recibido invitacion, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conduccion del cadáver, que se verificará el 21 del corriente, á las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Preciados número 33, al cementerio de la Sacramental de San Isidro, en lo que recibirán especial favor.

QUINTO ANIVERSARIO. La señora D.ª DOLORES DIAZ DE ANTOÑANA DE ESCUDERO falleció el 22 de febrero de 1881. Todas las misas que el lunes 22 del actual se celebren en la parroquia de S. Ildefonso, por los señores sacerdotes adscritos á la misma, inclusa la mayor, con S. D. M. manifiesto, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

VENTA DE CASA. Se vende una en la calle de Luzon, núm. 7, de la manzana 425, cuya área es de 14850 pies cuadrados. El remate á tipo abierto y en pliego cerrado se verificará el día 5 de marzo próximo, á las once de su mañana, en lo notaría del licenciado D. Francisco Moragas, calle de Peligros, núm. 4, conforme al pliego de condiciones que se halla espuesto en la misma.

SEGUNDO ANIVERSARIO. DEL ILMO. SEÑOR D. JUAN DE DIOS DE ESPEJO, presidente de sala jubilado, falleció el día 19 de febrero de 1884. Su hija é hijo político (ausentes), Suplican á su familia y amigos le encomiendan á Dios.

QUINTO ANIVERSARIO. LA SEÑORA D.ª AMALIA MARTIN AGUADO DE MARTINEZ falleció el día 21 de febrero de 1881. R. I. P. Todas las misas que se celebren el 21 del corriente en la parroquia de San Luis y en la iglesia de las Calatravas, por los señores sacerdotes adscritos á las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

EL RIO DE LA PLATA. Terminado el balance de fin de año, se hacen rebajas importantes en todos los géneros de invierno. Cachemires, escoceses y merinos, á 4'25 ptas.; paños, punto de lana, á 2'50; terciopelos á 4'50; seda á 4; peluches á 5; abrigos con pieles á 30; guerreras y abrigos largos á 25; yutes á 1'75; mangutos á 6; chalets á 8; mantas á 4; moéras á 3; gris á 2'50; y rasos de todos colores á una peseta.

MUEBLES. Armarios de luna á 600 rs.; sillones de rejilla de haya á 25; silleros de sala satén, á 1400; silleros gabinete cretonas, á 900; aparadores, espejos, entredós, lavabos, etc., Plaza del Progreso, 5.